
　「難しそうでよくわからない……。」という方も多いのではないでしょうか。市議会では、
みなさんが選んだ議員が集まって、くらしに関わる大切なことを話し合って決めています。
議員は、みなさんから寄せられる「静岡市をもっと住みやすく、素敵なまちにしたい ! 」と
いう声に耳を傾けながら、日々活動しています。そこで、これからの市議会だよりでは、市
民のみなさんと一緒にしずおかのミライを作っていくというメッセージを、タイトル「しずおか
市議会 ＆ＹＯＵ」に込め、くらしに身近な話題として市議会の取組をお届けします。
  

表紙の撮影場所：静岡市三保松原文化創造センター「みほしるべ」
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「市議会」って

どんなイメージです
か？

令和6年2月定例会で
こんなことを話し合って決めました

本会議を見てみませんか？
ベルテックス静岡のキャプテンが傍聴を体験特　集

月定例会号

2
2024.6.1

し ず お か 市 議 会

こ ん に ち は 。「 静 岡 市 議 会 だ よ り 」 で す 。

【アンドユー】

［NO.90］

「しずおか市議会 ＆YOU」は「広報しずおか」と合同で発行しています。



議　案 審議結果 録画配信

　さらに詳しい情報をホームページで公開しています

他にどんなことについて
話し合われたのか知りたい

話し合いの結果について
詳しく知りたい

本会議の様子を
映像で観てみたい✓ ✓ ✓

02 0301 02 03子育て支援・教育環境の充実 防災・減災、国土強靭化 地域経済の活性化

会　　期　2月8日～3月19日（41日間）
主な内容　令和5年度一般会計に90億3,483万円を追加する補正予算案や
　　　　　令和6年度当初予算案などの議案105件を審議しました。

　2月21日の本会議では難波市長が令和6年度に取り組む市の事業についての考え
（施政方針）を示しました。最終日の本会議では、常任委員会での審査結果が報告され、
表決の結果、全会一致または賛成多数ですべての議案が可決されました。

令和6年2月定例会でこんなことを話し合って決めました

2月補 正予算を可 決しました

しずおか市議会 ＆YOU ２月定例会号（2024.6.1） ２

小中学校校舎トイレ洋式化
 　
　児童生徒が安心して学校のトイレを使え
るようトイレの洋式化などを進めています。

子どもの性被害防止に
パーテーション設置
　子どもへの性被害防止の対策を強化するた
め、こども園等での着替えの時のプライバシー
を保護するパーテーション等を設置します。

P.３
「知りたい×ギカイ」代表質問

P.３
会派別賛否一覧

定例会の流れ

P.４
「知りたい×ギカイ」個人質問

本会議本会議 本会議本会議本会議
議案上程・委員長報告・質疑・
討論・表決、人事案件上程～
表決、議案上程・施政方針

議案上程・委員長報告・
質疑・討論・表決、人事
案件上程～表決

議案第1号　令和5年度静岡市一般会計補正予算（第8号）（90億3,483万円）

2.8    3.19

アーケード下を活用し遊び場に

常任委員会常任委員会

7億490万円

　2,322万円

災害時総合情報サイト構築
 　
　市民が知りたい災害関連情報を一元的
にわかりやすく発信する、「静岡型災害時総
合情報サイト」を令和7年1月の運用開始に
向けて準備します。

2億7,000万円
（仮称）南アルプスユネスコエコ
パーク・ミュージアム整備
　南アルプスの自然環境の保全と持続可能な
利活用の好循環を生み出す仕組みづくりを進
め、閉校した旧井川小学校を南アルプスの魅力
を発信するミュージアムとして再整備します。

4億円

01

02

子育て支援・教育の充実と健康長寿の推進

地域の文化力の向上

子どもの遊び場の設置 　 5,300万円

　商店街の空き店舗など既存の
資源を活用し、屋内型の子どもの
遊び場を市内3か所に設置します。

　行政や中小企業が抱える課題
を解決するための取組などを実施
します。

　災害時の被害状況を迅速に把
握するため、ドローンが取得した
映像や３次元点群データを活用し
て被害規模の分析などができるシ
ステムを導入します。

放課後児童クラブの運営 　
　新たに清水区内４か所の拠点にて土曜日の開所を行い、民間事業者の
ノウハウを生かしたサービスの向上を目指し、運営者を公募します。

　20億4,142万円

東静岡地区のまちづくりとアリーナ施設の検討
　東静岡地区に整備を検討しているプロスポーツや大規模コンサート
が開催可能なアリーナの基本計画を策定します。さらに、周辺地域のま
ちづくりを一体的に進めるため、東静岡地区におけるまちの将来像など
を定めるまちづくり基本構想を検討します。

６,000万円

03

04

地域経済の活性化

災害対応力の強化

スタートアップとの連携・協業 　 2億3,000万円

市内に進出する企業等を支援
　市内への企業立地を促進するため用地取得や工場等の建設に係る
助成費用を拡充します。

　5億8,000万円

災害時3次元点群データ（ドローン×統合型GIS）の活用

住宅耐震補強の促進
　住宅の耐震補強を促進するため、木造住宅の耐震診断や耐震補強の
予算額を拡充します。

2,000万円

　1億7,394万円

可決した
意見書

─　静岡市議会はこう考えています　─
意見書  市の利害に関わる事柄について、国会や行政庁に思いを伝えています。
●   大井川鐵道の全線復旧早期実現に関する意見書

令和6年度当初予算を可決しました
議案第32号　令和6年度静岡市一般会計予算（3,534億6,000万円）

総括質問（代表質問） 総括質問（個人質問）

2月8日・13日 2月14日・15日 2月21日 2月29日・3月1日 3月4日・5日 3月19日3月7日・8日・11日・12日

会期決定、議案上程・説明・
補正議案等質疑、委員会付託

「安心感がある温かい社会」の実現にむけて
「暮らしの安心感」「経済的な安心感」「災害への安心感」を高めるための４つの分野

閉会

内観イメージ外観イメージ

地域課題を解決し地域経済を活性化

ドローンを活用し被害状況を把握

開会



令和6年2月定例会提出議案等の会派別賛否一覧

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

会　派　名 議
決
結
果

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

可決

可決

可決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 賛成・同意

可決

可決

補正予算

当初予算

人事案件

条例の一部
改正・廃止

その他

条例の制定

議員提出議案

件 　 　 　 名

※修正案の賛否はHPの審議結果をご覧ください。（○=賛成、×=反対）

街
づ
く
り

緑
の
党

共
産
党

公
明
党

志
政
会

創
生
静
岡

自
民
党

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 可決

〇 〇 〇 〇 　 　 〇× ×

可決〇 〇 〇 〇 　 　 〇× ×

可決〇 〇 〇 〇 　 〇 〇×

可決〇 〇 〇 〇 　 〇 〇×

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 可決

一般会計（第8号） 

土地区画整理清算金会計（第1号）  ほか14件 

一般会計【原案】※ 

電気事業経営記念基金会計　ほか15件 

国民健康保険事業会計【原案】※、下水道事業会計 

南アルプスユネスコエコパーク保全活用基金条例　ほか2件 

一部改正：事務分掌条例 ほか44件、廃止：新型コロナウイルス感染症関連施策基金条例 ほか3件

一部改正：国民健康保険条例【原案】※ 

消防ヘリコプターの購入　ほか11件 

人権擁護委員の推薦　ほか２件 

大井川鐵道の全線復旧早期実現に関する意見書　ほか１件 

会派名は略称で表しています。
自民党＝自由民主党静岡市議会議員団（23人）　
創生静岡（8人）　
志政会（5人）　 
公明党＝公明党静岡市議会（5人）　　
共産党＝日本共産党静岡市議会議員団（4人）
緑の党＝緑の党グリーンズジャパン（1人）　 
街づくり＝街づくり研究会（1人）

３ しずおか市議会 ＆YOU ２月定例会号（2024.6.1）

代表質問は、4人以上の所属議員を有する会派が行うことができます。
会派とは、似たような考えをもつ議員たちのグループのことです。
5会派が、会派としての質問や意見を、市に伝えます。

　  令和4年台風15号や令和６年能登半島地震など、予期せぬ自然災害や
緊急事態に対する災害レジリエンス（耐久力や回復力）を強化し、災害から
の学びを生かして強固な社会を構築すべきと考えるが、初動体制の見直しと
今後の災害対応力の強化はどのようか。

　  全職員に危機管理の行動原則を浸透させ、災害時の事前準備の徹底と
迅速な情報収集に取り組むなど、初動体制を強化した。また、能登半島地
震の課題を洗い出し、全庁をあげて災害対応の見直しと改善を進めていく。

Q

A

エアコンの設置で熱中症リスクを軽減

代表質問実施日：令和6年2月29日・3月1日 
質問の一部を抜粋してお知らせします。

▼ ▼ 詳しい内容やそのほかの質問は、静岡市議会 議会中継 で録画配信しています。

自由民主党静岡市議会議員団

台風15号を教訓とした初動体制の見直しと
災害対応力の強化は

知りたい× ギカイ！知りたい× ギカイ！
Q u e s t i o n s &  A n s w e r s

代表質問

堀　　努

　  子の数が減少する一方で、発達上の支援が必要な子の数は増加している。
市は、発達が気になる子に対する支援をどのように行っていくのか。

　  市立園では、必要に応じ保育教諭を増員し、専門スキルの向上を図る
研修を実施している。私立園では、必要な人員、専門スキルが十分ではな
いため、アセスメントから個別支援計画の作成、具体的な支援方法の提示
まで行う特別支援教育ソフトを用いた保育支援事業を６年度から実施し、人
件費等を助成する。

Q

A

志政会

発達上の支援を必要とする
未就学時期の子に対する支援は

稲葉 寛之

　  猛暑で学習環境は厳しさを増し、小中学校の普通教室に加え、特別教
室にもエアコンが設置される。当会派は更に学校体育館への設置を要望中
だが、市立高校への導入は。また、スポットクーラー試験導入の検証結果
を踏まえ、小中学校への導入をどう進めるのか。

　  市立高校体育館へのエアコン設置は急務と判断し、7年度末までに両校
に設置を完了する。スポットクーラーは試験導入により、熱中症対策として
一定の効果があると判断し、６年6月までに全ての小中学校に導入する。

Q

A

公明党静岡市議会

学校の体育館にクーラーの導入を
山梨　渉

　  アリーナ建設において、リスクを加味し経済波及効果と所得誘発額を算
定しているか。

　  生産面からの経済波及効果より、純所得増を表す雇用者所得誘発額を
重視すべき。中間報告では初期投資額約266億円に対し、建設・運営期間
の雇用者所得誘発額を約1,439億円、また、最終報告では興行需要を少な
く見込み、将来の利益を現在の価値に割り引いた悲観的な評価として、約
1,081億円とも試算した。いずれも十分な経済効果が想定されるため、アリー
ナ整備事業は進めるべきだと考える。

Q

A

創生静岡

アリーナ建設事業の経済波及効果と
雇用者所得誘発額の算定は 風間 重樹

　  危機管理総室の複数の職員がハラスメント行為を訴えているとマスコミ
報道があった。ハラスメントは職員の人権に直結する問題であり、組織パ
フォーマンスの低下を引きおこすと考えるが、市長の認識は。また、ハラス
メント撲滅宣言を行う考えはないか。

　  相手の尊厳や人格を傷つける許されない行為で、職場全体に悪影響を
及ぼすものと認識している。ハラスメントのない安心して働ける職場環境を
作るため、全職員によるハラスメント撲滅宣言を早期に実施する。

Q

A

日本共産党静岡市議会議員団

働きやすい環境づくりのために
ハラスメントの防止対策を 市川　正

審議結果

議案等の賛否は
HPの審議結果を

ご覧ください



しずおか市議会 ＆YOU ２月定例会号（2024.6.1） ４

▼ ▼ 詳しい内容やそのほかの質問は、静岡市議会 議会中継 で録画配信しています。

　  シニア向け就労サポート窓口のＮＥＸＴワークし
ずおかは、開設時から好評であると評価している。
今後の取組はどのようか。

　  高齢者と企業とのマッチング支援に加え、高齢者
になる前からのセカンドキャリア支援を強化する。具
体的には、スキルの棚卸しや定年後のキャリア形成
に関するワークショップにより、早い段階からの再就
職準備を促す。

Q

A

公明党　大石 直樹

ＮＥＸＴワークしずおかの
今後の取組は

　  災害時に有効なトイレトラックを６年度に１台導
入予定だが、平常時の活用方法は。また、今後導入
台数を増やすのか。

　  トイレトラックの優れた特性を活かし、市のイベ
ントで活用するほか、運用ルールを検討し、学校や
自治会での地域活動等における活用を目指す。導入
後に活用し、効果や実用性を確認した上で、台数増
加を検討する。

Q

A

志政会　児嶋 喜彦

トイレトラックの平時の活用と
台数の増加は防  災

　  児童生徒が防災意識を持ち行動できるよう、教
育現場の防災知識をアップデートし続ける必要があ
ると考えるが、防災教育の現状は。

　  児童生徒が自らの安全を確保して行動するため
に、学校の立地に応じた避難経路を確認し、安全な
場所へ避難するなどの防災訓練を行っている。今後
も様々なケースを想定した訓練により、資質・能力
を育成していく。

Q

A

創生静岡　浜田 佑介

災害時に行動できる防災教育を
教  育

　  義務教育は無償とされる中で、小・中学校で必
要な学用品を原則、無償で提供すべきと考えるがど
うか。

　  平成 30 年の文部科学省通知を踏まえ、全ての学
用品の無償提供が原則とは考えていない。一方、保
護者負担軽減の観点から、一部の学用品は公費で購
入している。今後も各学校に、保護者負担軽減の取
組を促していく。

Q

A

共産党　杉本　護

学用品の無償提供について
市の考えは教  育

　  複数配置基準に満たない大規模校の養護教諭は
業務が膨大で激務と聞いている。基準に満たない大
規模校の養護教諭の多忙解消に向けた人的措置はど
のようか。

　  ６年度は、配置基準に満たない大規模校のうち、
各区の児童生徒数が最も多い学校に１名ずつ、計３
名の非常勤養護教諭を配置する。配置校では、正規
と非常勤の２人体制となる。

Q

A

志政会　小山　悟

小中学校養護教諭の
多忙な勤務の解消へ教  育

　  青葉通りをヨーロッパの中央広場のような、
ウォーカブルで開かれた空間にしてはどうかと考え
る。再整備の進め方はどのようか。

　  公共空間への様々なニーズに対応するため、関係
する皆さんとの共創による再整備が必要である。例
えば店舗のテラスとしての道路空間の広場利用など、
場の力を活かした居心地の良い空間となる再整備に
向け進めていく。

Q

A

創生静岡　宮澤 圭輔

中心市街地の魅力向上に向けた
再整備はま  ち

　  海洋・地球総合ミュージアム建設費用の物価高騰
分の規定額を市が負担することになっている。今後
更なる建設資材の高騰が懸念されるが、建設費への
影響をどう考えるか。

　  事業契約書の物価変動に基づく増減額の算定に
より、建設資材等の高騰に対応する。建設資材等の
物価は社会情勢の影響を受けるため、引き続き物価
の推移を注視していく。

Q

A

資材高騰の
海洋文化施設建設への影響はま  ち

　  本市は全国に先駆け、ＳＤＧｓに取り組んできた
が、中間年である2023年までの取組をどのように総
括しているのか。

　  ＳＤＧｓイベントによる普及啓発や、宣言事業に
よる行動促進など、段階的に取組を進めてきた。短
期間で市民意識を高め行動につなげることができ、
一定の効果があった。引き続きＳＤＧｓの推進に取り
組んでいく。

Q

A

自民党　白濱 史教

ＳＤＧｓ推進の取組の総括は
ま  ち

　  有機農業の振興のためオーガニックビレッジ宣言
を行ってはどうか。また、学校給食に有機米や市内
産米を使用する考えはあるか。

　  宣言は本市の考えと一致するため、６年度に策定
する有機農業実施計画の中で検討していく。給食で
の有機米や市内産米の使用は、必要量の確保等に課
題はあるが、関係団体と協議を進め、可能な限り使
用に努めていく。

Q

A

緑の党　松谷　清

有機農業の振興と
学校給食での使用は農  業

　  男性職員が積極的に育休を取得し家事育児を夫
婦で共有することは、少子化への課題を認識し、市
の政策立案に生かせる重要な経験と考える。取得を
促すための今後の取組は。

　  所属長が職員に、普段から育休の意義や業務を
支援する旨を伝え、子どもが生まれる職員に積極的
に取得を勧めて所属職員にも共有し、育休取得を希
望しやすい環境を整える。

Q

A

自民党　島　直也

男性職員の育児休業取得促進を
子育て

　  デジタル技術を活用し、市民サービスの向上を図
ることが求められている。区役所業務のＤＸ化の取
組はどのようか。

　  ６年度は、ＤＸ推進課や各区役所などの関係課が
一体となり新たな推進体制を整える。
　また、デジタルツールを活用し、手続の短縮や簡
略化など市民の利便性向上や行政の事務効率化を図
るための検証を行う。

Q

A

公明党　加藤 博男

区役所の窓口業務の
ＤＸ化への取組はD X

　  パワーハラスメントによる職員の退職や休職が報
道され、事実とすれば許されない。ハラスメント防止
のための取組はどのようか。

　  全職員へのハラスメント防止研修や、新任所属長
等への個別研修を行っている。行為を受けた職員だ
けでなく、周囲や行為を行った職員にも、重大な悪
影響を及ぼすことを、職員一人一人が理解する機会
を設けている。

Q

A

共産党　寺尾　昭

パワーハラスメント根絶に向けた
取組は組  織

　  井川地域の歴史ある農林業や祭事の担い手不足
が心配されているが、井川の文化継承にどのように
取り組むのか。

　  南アルプスユネスコエコパーク・ミュージアムに
関わる人々によって伝統文化を伝える機会が生まれ、
担い手の育成につながることが期待できる。市はそ
れらの取組を下支えし、担い手の確保や文化の活用
を進める。

Q

A

創生静岡　安竹 信男

井川の文化継承への取組は
文  化

　  災害時、避難所にペットと一緒に避難した際、動
物アレルギーや臭いなどの問題が生じる。避難所の
ペットの受入対策は。

　  市内76か所の指定避難所に、人とペットの生活
空間を分ける資材や管理マニュアルなどが入った「避
難所ペットスペース設営ボックス」を配備したことの
周知と地域防災訓練等での活用を図り、受入環境づ
くりを進める。

Q

A

街づくり研究会　天野 正剛

避難所でのペットの受入対策は
共  生

　  消防職員１名が殉職した葵区呉服町火災の事故
調査委員会の人選や運営が消防局により行われた
が、当時の消火活動の検証は適切か。

　  事故調査委員会は消防活動の事故防止への寄与
を目的に、市の組織の外部の委員で構成された。事
実の整理と、事故原因の分析を行い、再発防止策を
提言していることから、調査目的に照らし過不足はな
いと考える。

Q

A

創生静岡　長沼 滋雄

建物火災殉職事故の
消火活動の検証は適切か消  防

　  政策・方針決定の場への女性の参画拡大が必要
と考える。市は、社会的課題の解決に向けて活躍で
きる女性をどう育成するのか。

　  女性が自らの意思により、社会のあらゆる分野に
参画できる多様な能力の養成につながる学習機会の
充実に努め、今まで見過ごされてきた課題への取組
に男女共同参画の視点を持って挑戦できる女性を育
成していく。

Q

A

志政会　佐藤 成子

社会で活躍できる女性の育成を
共  生 共  生

市の課題やまちを良くするアイディア、
みなさんからの声や議員の思いを伝えます。
個人質問実施日：令和6年3月4日・5日
質問の一部を抜粋してお知らせします。

個人質問

知りたい× ギカイ！知りたい× ギカイ！
Q u e s t i o n s &  A n s w e r s

育休取得で子どもとの時間を

共産党　内田 　典



　令和6年4月臨時会を4月25日に開催しました。議長・副議長選挙

により、議長に大村 一雄議員、副議長に井上 智仁議員が選出された

ほか、本年度の議会運営委員会の委員と常任委員会の委員なども新

たに選出されました。

　また、令和6年度静岡市一般会計補正予算など5件の議案を審議し、

表決の結果、すべての議案を全会一致で可決しました。

　2月28日開催の研修会では、ハヤテグループ 代表の杉原行洋氏を講師にお迎えし、

新球団発足の経緯や将来の展望、静岡市への経済効果などをお話しいただきました。

　研修会では、球団を通じた地域活性化への取組や、球団発足による雇用の創出な

ど静岡市への経済効果も紹介され、今後の市政運営に向けて貴重な情報を得る素晴

らしい機会となりました。

4月臨時会 ～市議会の新体制決まる～

議員研修会を開催 「くふうハヤテベンチャーズ静岡」 ゼロからの挑戦
球団発足による地域活性化への取組

　市議会では毎年、議会がどのような活動をしてい

るか報告書にまとめ、市議会のHP等で公開していま

す。総括質問特別編では、令和4年度中の議員からの

質問とその後の市の対応について掲載

しています。

令和５年度の
議会活動報告を作成しました

大村 一雄 議長

ハヤテグループ 代表 杉原行洋氏

井上 智仁 副議長

6月定例会のお知らせ

会  期　
総括質問開催日 ６月26日（水）～28日（金）

会議日程は変更になる場合があります。
HPをご確認ください。

傍聴についてのお問い合わせは調査法制課へ。

６月18日（火）～７月10日（水）
すぎはらゆきひろ

ハヤテ223株式会社「くふうハヤテベンチャーズ静岡」
静岡市の未来に向けて演題

加納選手プロフィール
クラブ在籍4年目。
オンコート・オフコート問わず
クラブを支えるキャプテン。
背番号：41
ポジション：パワーフォワード
身長：196cm　体重：95kg
ニックネーム：せーやん

ベルテックス静岡
2018年に創設された静岡市を
ホームタウンとするプロバス
ケットボールチーム。
BリーグB2所属。県内の各体育
館でホームゲームを開催中。
「人づくり、街づくり、夢づくり」を
理念に掲げ、「スポーツで、日本一
わくわくする街へ。」の実現を目
指す。

公式マスコット
ベルティ

©VELTEX SHIZUOKA

　令和6年2月21日の本会議で補正予算の採決や、施政方針について説明

が行われ、加納選手は真剣に聞き入っていました。

　本会議終了後は井上議長、丹沢副議長（いずれも当時）と対談し、傍聴の

感想や本会議の議案に触れながら、まちづくりやわかりやすい情報発信な

どについて意見を交換しました。

　議会の傍聴は初めてでしたが、どのようなことが話され、僕たち市民

のためにどう活かされているのかを、間近で知ることができ良い機会と

なりました。僕は、特に子育てや医療について興味を持ちましたが、市

民の皆さんにもぜひ傍聴していただき、まちづくりをもっと身近に感じ

てもらいたいです。静岡市をホームタウンとするベルテックス静岡の

キャプテンとして、市民の皆さんや行政と一緒に静岡を盛り上げていき

たいという思いがさらに強くなりました。

会議の様子を見たり聞いたり
することを「傍聴」といいます。「音を出
さない」「飲食をしない」など、傍聴席で
のルールを守っていただければ、どな
たでもご覧いただくことができます。

最新の会議日程は
静岡市議会ホームページを
チェック！
静岡市議会　会議日程 検索

本会議の様子は、ネット中
継もしています。過去の録
画映像も配信しています。

本会議当日！
市役所本館４階の傍聴受
付へ直接お越しください。
予約制ではありません。

傍聴券の記入
傍聴のルールを確認し、
傍聴券に氏名などを
記入します。

いざ傍聴席へ！
記入した傍聴券を持って入場します。
出入りは自由です。「この議員の質問
が聞きたい」など、本会議の一部のみ
を見ることもできます。

傍聴を終えたら、
傍聴券を受付へ
提出し、終了！

電子機器は
マナーモードに！

井上議長　加納選手　松永社長　丹沢副議長

特 集

加納選手の感想

ベルテックス静岡のキャプテン・加納誠也選手が傍聴を体験
か 　 のう  せい    や

本会議 見本会議 見を てみませんか？？
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指しています。紙面についてのご意見・
ご感想をお寄せください。

紙面アンケートにご協力ください


